

SAN JOSÉ DESDE LAS PERIFERIAS

Empezar con un estribillo a San José, e invitar a leer la reflexión en silencio con música de fondo.

REFLEXIÓN

El Hijo de Dios no eligió Jerusalén como lugar de su encarnación, sino Belén y Nazaret, dos pueblos periféricos, alejados del clamor de las noticias y del poder del tiempo. Por eso la elección de Belén y Nazaret nos dice que la periferia y la marginalidad son predilectas de Dios. Jesús no nace en Jerusalén con toda la corte... no: nace en una periferia y pasó su vida, hasta los 30 años, en esa periferia, trabajando como carpintero, como José.

Para Jesús, las periferias y las marginalidades son predilectas. No tomar en serio esta realidad equivale a no tomar en serio el Evangelio y la obra de Dios, que sigue manifestándose en las periferias geográficas y existenciales.

Siempre Jesús va hacia las periferias. Y esto nos debe dar mucha confianza, porque el Señor conoce las periferias de nuestro corazón, las periferias de nuestra alma, las periferias de nuestra sociedad, de nuestra ciudad, de nuestra familia, es decir, esa parte un poco oscura que no dejamos ver, tal vez por vergüenza.

Bajo este aspecto, la sociedad de aquella época no es muy diferente de la nuestra. También hoy hay un centro y una periferia. Y la Iglesia sabe que está llamada a anunciar la buena nueva a partir de las periferias. José, que es un carpintero de Nazaret y que confía en el plan de Dios para su joven prometida y para él mismo, recuerda a la Iglesia que debe fijar su mirada en lo que el mundo ignora deliberadamente.

Hoy José nos enseña esto: “a no mirar tanto a las cosas que el mundo alaba, a mirar los ángulos, a mirar las sombras, a mirar las periferias, lo que el mundo no quiere”. Nos recuerda a cada uno de nosotros que debemos dar importancia a lo que otros descartan. En este sentido, es un verdadero maestro de lo esencial: nos recuerda que lo realmente valioso no llama nuestra atención, sino que requiere un paciente discernimiento para ser descubierto y valorado. Descubrir lo que vale. Pidámosle que interceda para que toda la Iglesia recupere esta mirada, esta capacidad de discernir y esta capacidad de evaluar lo esencial. Volvamos a empezar desde Belén, volvamos a empezar desde Nazaret.

Canto: El Taller de San José (Union3)

<https://youtu.be/CXHcCqicPTo?si=S5OgjLokC2BHO7Ph>

No te extrañes que te esté llamando
Y te traiga a mi taller
esa es mi carpintería
Fuente de bienes y alegría
Aquí esta José

Yo soy quien te está buscando
El carpintero de la Fe
Padre adoptivo de Jesús
El esposo María
Madre de Dios

CORO:
Quiero tallar tu Corazón
Con un serrucho en un mesón
soy el custodio del amor
Quiero pulir tu corazón

para acoger tu oración
y hacerte semejante a mi Jesús

No te extrañes que te esté llamando
Y te traiga a mi taller
esa es mi carpintería
Fuente de bienes y alegría
Aquí esta José

Mi esposa es el camino
del encuentro con nuestro hijo, Jesús
tu abogada e intercesora
en el Cielo te revela
a Cristo en la Cruz.
(CORO)

Que podamos encontrar en san José el testigo y el protector al que mirar. A él nos dirigimos con esta oración:

ORACIÓN

San José,
tú que siempre te has fiado de Dios,
y has tomado tus decisiones
guiado por su providencia,
enséñanos a no contar tanto en nuestros proyectos,
sino en su plan de amor.

Tú que vienes de las periferias,
ayúdanos a convertir nuestra mirada
y a preferir lo que el mundo descarta y pone en los márgenes.

Conforta a quien se siente solo
Y sostiene a quien se empeña en silencio
Por defender la vida y la dignidad humana. Amén



<https://www.osservatoreromano.va/es/news/2021-11/spa-047/con-jose-en-las-periferias-geograficas-y-existenciales-del-mundo.html>

